

# Ministro de Educación Universitaria participó en asamblea estudiantil en UMC

Bajo la nueva visión de participación e integración colectiva, el Ministro del Poder Popular para la Educación Universitaria (MPPEU), Pedro Calzadilla, estuvo en las instalaciones de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) en el estado Vargas, para discernir con estudiantes y profesores las fortalezas y debilidades del Alma Mater de los Marinos Mercantes.

Además del rector José Gaitán, estuvieron presentes el vicerrector Académico Miguel Piñango, la coordinadora de Asuntos Rectorales Eunice Rondón, los coordinadores

Roberto González y Ronald García y un importante grupo de estudiantes y becarios internacionales.

Durante su presencia en el Aula Magna, el ministro Calzadilla expuso la necesidad de hacer un diagnóstico para "poder abarcar y obtener las soluciones más asertivas y acordes con los recursos que tenemos". Por su parte, el Cap/Alt Gaitán informó que actualmente en la UMC se están realizando discusiones sobre "el reglamento estudiantil para facilitar la convivencia y el desempeño académico de la referida comunidad". Y sobre los

requerimientos solicitados por los estudiantes durante la reunión con el ministro, la autoridad rectoral presentó algunas soluciones que facilitarán la vida y quehacer estudiantil"

Finalmente, el ministro Calzadilla anunció que actualizará el laboratorio de inglés en pro del aprendizaje del idioma, el cual debe estar acorde con las disposiciones internacionales en la materia. Y se comprometió con la discusión del reglamento general de la UMC y la creación de los laboratorios de electrotecnia y automatismo. /ED





Conocimiento y Conciencia en Beneficio del Planeta (Pág. 3)
Personal UMCista fue condecorado en LV Aniversario de la Marina Mercante Nacional(Pág. 4)
La Cultura enlaza el talento universitario musical(Pág. 7)



### Gaitán valoró resultados en mesas de negociación

# Rector de la Marítima califica como irracional llamado a paro

De manera categórica el rector de la Universidad Nacional Experimental Marítima del Caribe (UMC), Capitán de Altura José Gaitán Sánchez, rechazó la convocatoria a paro indefinido ratificada por la Federación de Asociaciones de Profesores Universitarios de Venezuela (Fapuv) calificando esta acción como "irracional desde el punto de vista educativo, político y social".

Agregó que dicho llamado a paro está promovido por representantes del sector oposicionista que hace vida en una minoría de universidades, a quienes les hace un llamado a la reflexión por cuanto se está perturbando el desarrollo académico de los estudiantes y lejos de contribuir a la solución de los problemas lo que se generará es un retraso "innecesario e injustificable pues precisamente en este momento están instaladas las mesas de negociación en cuyo seno se están produciendo resultados concretos y muy positivos para el sector universitario", enfatizó.

Recordó Gaitán que el derecho a la educación está previsto en la Constitución Nacional y no puede ser violado, "por eso son muchos los estudiantes de distintas casas de estudios quienes, sintiéndose afectados personalmente, han unido sus voces para protestar esta medida ilógica y sin duda matizada con un tinte político".

El Rector de la UMC manifestó complacencia por los resultados obtenidos hasta el momento en las mesas de negociación instaladas, en las que participan representantes universitarios y del Ministerio del Poder Popular para la Educación Universitaria (MPPEU) y Trabajo (Mintrass).

"Sin duda es histórico que se trabaje para lograr acuerdos que por primera vez unifiquen los beneficios para docentes, empleados administrativos y obreros. Auguró que la pronta firma de esta normativa laboral va a ser una victoria para la clase trabajadora impulsada por el Gobierno Nacional,



Cap/Alt. José Gaitán Sánchez, Rector de la UMC

cuyo máximo líder, Nicolás Maduro, quien viene de la clase obrera, está ganado para la dignificación del sector laboral en el país".

Manifestó que los trabajadores universitarios ven con agrado los importantes incrementos salariales acordados, pero más aún con la visión que se tiene de la importancia de consolidar un salario social digno, que engloba una serie de beneficios que no son salariales, pero que mejorarán el nivel de vida del trabajador universitario en materia de vivienda, salud y recreación./MNO

### **Autoridades Rectorales**

Prof. José Carlos Gaitán Sánchez **Rector** 

Prof. Miguel D. Piñango C.

Vicerrector Académico

Prof. Orlando Quintero

Vicerrector Administrativo

y Secretario General (E)

#### **Sextante**

Órgano Divulgativo del Rectorado Editado por la Coordinación de Relaciones Interinstitucionales

#### Coordinador:

CN. Guillermo Rangel Jalley guillerangel@usa.net

### Coordinación Editorial y Redacción:

Lic. Mariela Navarrete Ortiz - CNP 7.909 Lic. Evila Delgado Llovera - CNP. 5.947

### Diagramación:

Ing./Sist. Wilfred Vásquez
Impresión: Secretaría General.
Apoyo Técnico Administrativo.
Unidad de Diseño, Imprenta y Reproducción.

#### Consejo Editorial

Cap/Alt. José Gaitán Sánchez CN. Guillermo Rangel Jalley Lic. Mariela Navarrete Ortiz Lic. Evila Delgado Llovera Universidad Marítima del Caribe Catia La Mar, estado Vargas, Venezuela.

Web site: www.umc.edu.ve

Teléfonos: 0212-350.0015 350.0093 350.0077

Año 5, Nº 37- Junio 2013



# Conocimiento y conciencia en beneficio del planeta

Bajo el Iema "Por las Futuras Generaciones" se iniciaron las actividades de la Semana del Ambiente, gracias al trabajo en equipo de la coordinación de Ciencias Ambientales y el Grupo Organizado Ambientalista (GOA) de la Universidad Marítima del Caribe (UMC).

El cronograma se inició con la interpretación de varios clásicos por parte de la Orquesta Infantil de la Escuela Urimare de Vargas, dirigida por Gregory Herrera, estudiante del VII semestre de Administración de esta Alma Mater.

En el transcurso de la semana, se dio forma a la interesante programación que incluyó: conferencias, proyección de videos, talleres, bailoterapia, juegos ecológicos, obras de teatro y la presentación de la exhibición "Semillas de la Esperanza", la cual tiene como tema central la interrelación del ser humano con la





comunidad global, donde se resalta que cada persona puede impulsar un valioso cambio.

El vicerrector Cap/Alt. Miguel Piñango resaltó en torno a estas acciones que "en la UMC se dicta la carrera de Ingeniería Ambiental, lo que es un compromiso mayor en relación a otras instituciones universitarias con respecto al tema del ambiente." Y añadió sus buenos deseos porque todo lo que se han propuesto a





realizar en la Semana del Ambiente se haga en sintonía para lograr un impacto positivo en la sociedad de Vargas.

Douglas Ramírez del Soka Gakai Internacional de Venezuela, informó que el nombre de la empresa japonesa que representa significa "Sociedad para la Creación de Valor". Y comunicó que la exposición "Semillas de la Esperanza" está integrada en





cuatro grandes bloques, desde donde se pueden inspirar para entender cómo un ciudadano puede hacer el gran cambio en beneficio del ambiente. Se ha presentado en veintisiete países y traducida en trece idiomas.

Por su parte el licenciado Julio César Piñango de la "Misión Árbol" del Ministerio del Poder Popular para el Ambiente, hizo un reconocimiento al grupo GOA, como comité conservacionista de estudiantes.

Finalmente, además de escuchar varias conferencias y de realizar varios juegos ecológicos, los profesores, estudiantes y gente de la comunidad compartieron la necesidad de preservar y actuar en pro del planeta, que sin duda "es de todos y en donde cada acción individual cuenta para el mejoramiento de la naturaleza"./ED



# Personal UMCista fue condecorado en LV Aniversario de la Marina Mercante Nacional

La Universidad Marítima del Caribe (UMC) y el Instituto Nacional de Espacios Acuáticos (INEA) celebraron en conjunto el LV Aniversario de la Marina Mercante Nacional en un sencillo pero significativo acto realizado en la sede del Instituto Nacional de Canalizaciones, en donde se reconoció el mérito de la gente de mar.

Veintisiete personas recibieron condecoraciones, destacando entre estas tres representantes de la UMC: María Alexandra González, Félix Mayora y Arcadio Domínguez, quienes fueron reconocidos con la Cinta de la Marina Mercante en su Tercera Clase por comportamiento excelente durante sus años de servicio y elevado espíritu de cooperación. También fueron impuestas la Insignia de Mar, la Barra Honor al Mérito y la Cinta Náutica por parte del vicealmirante Luis Miguel Galindo Méndez, vicepresidente del INEA, quien presidió el acto en compañía del vicerrector académico de la UMC, Capitán de Altura (Cap/ Alt.) Miguel Piñango entre otros representantes ambas de instituciones.

La ocasión fue propicia para recordar la historia de la Marina Mercante, mediante una breve reseña esbozada por el Gerente de Gente de Mar del INEA, jefe de máquinas (J/M) Edgar Rodríguez, así como para recordar a través de una semblanza al presidente Hugo Chávez, quien en el año 2000 elevó categóricamente el Alma Mater de los Marinos Mercantes de Escuela Náutica a Universidad.









Este año se dedicó asimismo unos minutos en este acto central para recordar a una figura prominente de la Marina Mercante nacional, como lo fue el Cap/Alt. Armando Torres Partida, quien luego de 65 años de fructífera carrera dejó de existir a los 91 años el pasado 22 de mayo.

Familiares de quien fue director de la Escuela Náutica de Venezuela entre los

años 1964 y 1967 estuvieron presentes durante este merecido reconocimiento y recibieron como obsequio el libro titulado "200 años de Estudios Náuticos en Venezuela", editado por la Universidad Marítima del Caribe.

Más temprano, en la plaza Bolívar de la UMC, representantes de ambas instituciones colocaron una ofrenda floral ante el Padre de la Patria/MNO



## Nuestra Gente

Al celebrarse este mes de junio el Día de la Marina Mercante y el Día de la Gente de Mar, "Sextante" dedica la columna Nuestra Gente de este mes a cuatro Oficiales que dejaron huella en su paso por esta Alma Mater. Aunque hoy no están físicamente con nosotros, y su partida ha sido reciente, tanto sus aportes como el cariño inmenso que se les profesó en vida sigue intacto en nuestros corazones y hoy les recordamos.

Cap/Alt. Armando Torres Partída



Figura prominente de la Marina Mercante venezolana, nacido un 22 de febrero de 1922, en Upata, estado Bolívar. Fue director de la Escuela Náutica de Venezuela entre 1964 y 1967. En el transcurrir de su vida y siempre junto a sus inseparables compañeros de promoción, dejó huella imborrable en las diversas facetas del que hacer marítimo nacional. Con su familia fue padre y esposo ejemplar, y con sus amigos un venezolano cordial y sencillo que siempre procuró que todos lo acompañaran en su sueño de navegar sobre cristales. Tras una larga y fructífera carrera de 65 años y con 91 años de vida se fue este insigne hombre de mar a navegar por aguas celestiales.

Cap/Alt. Alí Fuenmayor Ruíz



Hizo de la Universidad Marítima su casa y de la Marina Mercante su vida. Nació en Maracaibo el 20 de febrero de 1929. Desde 1980 ingresó a la Escuela Náutica de Venezuela para dedicarse a la docencia y desde entonces a "Papá Alí", como lo bautizaron sus propios alumnos; se le valoró por sus aportes, conocimientos, consejos y por ser inmejorable amigo. La biblioteca de nuestra casa de estudios fue bautizada con su nombre el 22 de mayo de 2002, lo que para él fue un "reconocimiento único". Hombre honesto, institucionalista, comprometido y generoso que nos dejó a sus 86 años el 26 de febrero de 2012.

Cap/Alt. Edgar Domínguez Arocha



Fue un ejemplo de trabajo y dedicación. Digno de llamarse un "caballero de mar". Realizó todos sus estudios náuticos en la Escuela Náutica de Venezuela, en la Escuela de Estudios Superiores de la Marina Mercante, hoy Dirección de Investigación y Postgrado, Cursos para Primer Maquinista y Jefe de Máquinas y Perito Naval. También se capacitó en la labor pedagógica, realizando el Componente Docente en esta casa de estudios. Ocupó las direcciones de: Escuela de Ciencias Sociales, Extensión, Postgrado, y la sede del Helicoide, cuando se habilitó aquél espacio contingencialmente. Recordamos de él su sonrisa amable, su don de gente, su rectitud y disciplina. Sin duda una lastimosa partida.

Cap/Alt. Héctor Cothua



Nació el 24 de febrero de 1933, en Barcelona, estado Anzoátegui. Inició su vida profesional como Tercer Oficial de la Marina Mercante en la Compañía Anónima Venezolana de Navegación (C.A.V.N), donde laboró por 30 años. Desde 1983 llegó a su Alma Mater para quedarse como profesor y amigo. El Centro de Simulación e Investigaciones Marítimas (CESIMAR) fue bautizado con su nombre en junio del 2007. Fue una especie de historia viva de la Marina Mercante. Su última singladura la rindió el 7 de julio de 2011 seguro de haber cumplido una loable misión en esta vida como hombre de familia y profesional del mar.



# Entorno. Entorno. Entorno. Entorno

## Concretada firma de I Convención Colectiva Única del Sector Universitario 2013-2014

Culminaron exitosamente las negociaciones entre el Gobierno Nacional y el sector universitario y se firmó el Acta final del nuevo Contrato Colectivo vigente para el bienio 2013-2014.

"Es inédito completamente, estamos haciendo historia, las generaciones que vienen recordarán este momento: empleados, obreros y profesores forman parte de la misma convención colectiva que restituye al sector universitario la capacidad de discutir sus condiciones laborales", expresó Calzadilla al alcanzarse este importante logro.

La nueva convención colectiva aprobada está compuesta por 140 clausulas y ampara a 190.000 trabajadores entre profesores: alrededor de 56.0000 jubilados, 20.000 obreros, 35.000 trabajadores administrativos y 70.000 docentes.

En los primeros días de julio el Gobierno Bolivariano realizará el desembolso a las universidades del país, para dar cumplimiento al pago del incremento salarial de los meses julio y agosto, el retroactivo desde el mes de enero, el bono vacacional, el incremento del bono de alimentación y el bono de asistencia laboral (conocido como bono salud para los jubilados y pensionados).

De igual modo, la directora Adjunta de la Oficina de Planificación del Sector Universitario, Ana Jaimes, advirtió que aquellos beneficios no salariales como becas, juguetes y útiles escolares, que van contra una presentación de documentación de las y los trabajadores, se cancelarán luego que las universidades hagan el respectivo

### Beneficios socioeconómicos con incidencia salarial

	2013	2014
<b>Prima por hogar</b> para los docentes (DE y TC), administrativos y obreros	Bs. 560 mensuales	Bs. 620 mensuales
<b>Prima por hijos</b> para los docentes (DE y TC), administrativos y obreros	Bs. 320 mensuales	Bs. 360 mensuales
Prima de apoyo a la actividad docente y de investigación para personal docente (DE y TC)	Bs. 600 mensuales	Bs. 650 mensuales
<b>Ayuda por hijos con discapacidad severa o grave</b> para los docentes (DE y TC), administrativos y obreros	Bs. 1500 mensuales	Bs. 1800 mensuales
Prima de Titularidad para docentes titulares DE	Bs. 170 mensuales por año en la categoría de titular	Bs. 200 mensuales por año en la categoría de titular
Prima de Titularidad para docentes titulares TC	Bs. 120 mensuales por año en la categoría de titular	Bs. 150 mensuales por año en la categoría de titular
<b>Prima de profesionalización</b> para el personal administrativo y obrero	Bs. 600 TSU, Bs. 750 licenciatura, Bs. 850 postgrado	Bs. 700 TSU, Bs. 800 licenciatura, Bs. 900 postgrado



proceso por ante la Oficina de Recursos Humanos. "Les haremos Ilegar un formato. Por estos conceptos, de igual modo, se van a pagar tanto el retroactivo (enero a junio), como los meses julio y agosto. Vamos a maximizar todo los recursos necesarios para cancelar el 100 por ciento de las nóminas desde el mes de enero hasta agosto", puntualizó Jaimes.

Sobre el contenido de la contratación discutida, destaca la incorporación del denominado salario social, que está conformado por beneficios en torno a



salud, educación, alimentación, vivienda, vehículo, turismo, recreación y deporte, lo que se traduce en calidad de vida para las y los trabajadores universitarios.

En cuanto a las cláusulas económicas, el aumento integral promedio para los docentes universitarios se ubica entre 112% y 135%. Los obreros recibirán un aumento entre 124% y 150% y, finalmente, los trabajadores administrativos verán incrementado su salario integral entre 105% y 147%



# Extensión Universitaria...

# La cultura enlaza al talento universitario musical

Con la participación de distintas universidades del país, se realizó el XXI Festival de la Voz Universitaria y la Canción Inédita ULA 2013,en la ciudad de Mérida, en el que se premió a las mejores voces universitarias, tanto masculinas como femeninas y donde participó la Universidad Marítima del Caribe (UMC), en el renglón femenino, con Melary Sousa estudiante de Ingeniería Ambiental, quien con tan sólo 19 años de edad engalanó el Aula Magna de la Universidad de los Andes con su tema "Tu Lejanía" letra y música de Luís José Morales, arreglo del Prof. Alcides Sambrano, bajo la dirección de la Prof. Luz Daniela Erazo.





En el marco de este importante evento se realizó la reunión del núcleo de Directores Nacionales de la Comisión



de Directores de Cultura de las Universidades Nacionales, donde se anunció que el III Congreso Cultural tendrá lugar en la Universidad del Zulia, en el mes de octubre y que el Proyecto Editorial Extraordinario de Gestión Cultural se hará a final de año.

El coordinador de Cultura de la UMC, licenciado Ronald García, explicó que el núcleo sigue los lineamientos de la nueva cultura socialista, dentro del proceso de formación y transformación educativa, uniéndonos como centros y modelos del pensamiento crítico y sobre todo aplicando lo que el ministro Calzadilla dice hoy día que "...Hay que Reconstruir la relación universitaria. Aquí no debe haber universidades opositoras y gobierneras. Debemos fortalecer la institucionalidad universitaria".

La noche de gala fue propicia para dar los diplomas a los ganadores; el primer lugar en el renglón femenino fue para la estudiante Mariángel Mendoza, de la Universidad de Carabobo (UC), quien cantó el tema "La nueva festivalera". Y en el renglón masculino resultó ganador Luis Rafael Corona, estudiante de la Universidad Católica Cecilio Acosta (UNICA). El segundo premio lo obtuvo la representante de la Universidad Nacional Experimental Rómulo Gallegos (UNERG), Margaret Sánchez, en femenino, y el participante Ricardo Alba, de la Universidad Central de Venezuela (UCV), en masculino; en tanto que el tercer premio fue otorgado a Anairus Guzmán, de la Universidad Católica Andrés Bello (UCAB), y Víctor Zabala de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador (UPEL). /ED





# Legado político-ideológico de Hugo Chávez se difunde a través de una Cátedra en la UMC

Con éxito y ante la presencia de un nutrido grupo de personas que han copado en diferentes oportunidades el auditorio de la Universidad Marítima del Caribe (UMC) se ha desarrollado la Cátedra Hugo Chávez Frías, promovida por el Colectivo Bolívar, Sandino y Martí, con el impulso de esta casa de estudios.

Sin descartar que puedan realizarse próximamente seminarios y cineforos, hasta el momento la modalidad de Foro es la que se ha llevado a cabo, contando con la participación de destacados ponentes, comprometidos con la Revolución Bolivariana y en apoyo al proceso de transición al Socialismo, hacia el cual se enrumba Venezuela.

Según el rector de esta institución universitaria, Capitán de Altura (Cap/Alt) José Gaitán Sánchez, esta Cátedra se planteó con el propósito de crear espacios de compromiso e interacción "y proyectar la obra y el legado de quien adelantó el proceso de transformación social más democrático y lleno de garantías en el mundo". Agregó que el pensamiento de Hugo Chávez y su acción transformadora requieren estudio a profundidad. "Debemos hacer honor a su pensamiento y obra", enfatizó.

Hasta la fecha se han desarrollado temas de interés para el colectivo revolucionario, como el relacionado con el rol de los trabajadores y trabajadoras en la Revolución Bolivariana. También un tópico con visión política se desarrolló con el sociólogo francés Romain Migus, quien disertó sobre el contenido de su libro "El Imperio Contraataca", en el que analizó minuciosamente las líneas del Plan de Gobierno del ex candidato presidencial de la derecha venezolana, y determinó que su propósito es "volver al abismo social en que se encontraba Venezuela antes de la llegada de la Revolución Bolivariana".

Finalmente el paso de un Estado burgués a uno Comunal fue tratado en el último Foro realizado que contó con la presencia del diputado de la Asamblea Nacional Oswaldo Vera y el politólogo Ulises Daal.

Importante es resaltar la presencia permanente y el impulso dado por la diputada a la Asamblea Nacional Gladys Requena y el viceministro de Actividad Física y Recreación, José Alejandro Terán, quienes forman parte del Colectivo Bolívar, Sandino y Martí./ MNO







